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本日のプログラム 

ガバナー公式訪問 合同例会 

「これからのロータリーを考える」 

～本年度 RIテーマと地区活動方針について～ 
国際ロータリー第 2790地区ガバナー 小倉 純夫様 

クラブ協議会 

テーマ「クラブを元気にするために」 

会長・五大奉仕委員長による発表 

前回例会報告（１０月２６日） 

点 鐘： 髙瀬幸雄会長 

ロータリーソング：四つのテスト 

ビジター紹介：銚子信用金庫  

地域サポート部地域振興課 課長 渡邉 公平様       

会長挨拶 
本日のお客様は銚子信用金庫地域サポート部地域

振興課課長の渡邉公平様です。 

10月 23日（日）13時 30分から世界ポリオデーが成田

国際空港第二ターミナル前中央広場で開催され、私と

山本会員で参加してまいりました。千葉科学大学のロ

ーターアクトクラブから木原さんと金城さんが参加され

ていました。世界ポリオデーの会場では成田国際高校

の吹奏楽部による演奏やダンス部のダンスで大会を盛

り上げていただき盛会裡に終了いたしました。 

また昨日、10月 25日（火）犬吠埼ホテルにて銚子市沖

洋上風力発電事業の「陸上工事」の発注予定業務等

の説明会が開催されました。それに参加してまいりまし

たのでその報告をさせていただきます。 

ご承知の通り、名洗港沖に海洋面積 3948.7ha（正方形

で 6.3ｋｍ ｘ 6.3㎞の面積で東京ドーム 845個が入る

広さです）そこに、１基あたり 12.6ＭＷ発電機が 31 基

建設され総発電設備出力が 390.6ＭＷになります。こ

の390.6ＭＷは２８万世帯分の電力量に相当するようで

す。海面から延びるタワーの長さは約 140ｍ、ブレード

の長さは半径 110ｍにもなる大きなものです。海底面は

水深 10～20ｍを予定しており、そこに杭を打ち込むこ

とになっています。2028 年 9 月から運用開始で、撤去

を含め 2052 年 1 月までの期間 24 年間、契約日の

2021年 12月から数えると 30年間、銚子の海がこの洋

上風力発電事業に使用されることになります。事業者

は千葉銚子オフショアウィンド合同会社で、風車（発電

機）がゼネラルエレクトリック社製、洋上（基礎工事他）

が鹿島建設、陸上（変電所、送電線）がシーテックの体

制になっています。 

今回はこの陸上部分の説明会が行われました。計画

では、洋上で発電された電力は海底ケーブルを通じて

陸上の変電所に集められます。その変電所の場所は

名洗港の近くです。そこから佐原にある東京電力新佐

原変電所まで、国道、県道、市道、農道等を経由し結

ぶことになり、その距離は 52Km～56Km が想定されて

います。この距離のすべてが埋設工事になり現在調査、

計画中であり、工事着手は 2024 年 10 月ごろになりそ

うです。工事期間は3年程度見込んでいるようです。年

内には商談会参加企業の確定を行い、来年の 2023年

3月ごろに見積依頼企業が決定され、具体的な見積の

提出は 2023 年 7 月ごろで、その後一次、二次請負企

業選定が 2023年 11月ごろになる予定です。これが昨

日の説明会の概要です。補足ですが、鹿島の基地港

の話になりますが、この場所にはタワーやナセルそして

ブレード等の主要な部材が集約されることになってい

ます。それらのほとんどが海上輸送で鹿島港に陸揚げ

され、そこで組み立てられたものが、特殊船に積み込

まれ、そして銚子沖にて据付されることになるようです。

残念ながらこれらの仕事は鹿島地区の会社が行うこと

になると思いますが、私としては洋上風力発電事業に

おいてできるだけ多くの仕事が銚子で受注できることを

願っています。 

最後に、来週は小倉ガバナー公式訪問で銚子東ロー

タリークラブとの合同によるクラブ協議会が開催されま

す。会員皆様のご協力と発表頂く五大奉仕委員長の

方々にお願いを申し上げ会長挨拶とさせていただきま

す。 
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第 5回定例理事会報告（10/26） 
１） 11月 12月１月プログラムの件    …承認 

２）クリスマス家族親睦会の件       …承認 

３）公式合同訪問・クラブ協議会の件   …承認 

４）2023-24年度地区委員推薦の件    …承認 

５）環境保全奉仕活動実施クラブ・事業所推薦の件 

…継続審議 

幹事報告 
1. コーディネーターニュース 2022年 11月号 

2. クラブプロジェクトチラシ冊子 

3. 青森県大雨支援金お振込みに関して 

4. 新春講演会開催のご案内 

…ガバナー事務所 

5. 10/29開催World Travel in Choshiのボランティ

アスタッフ募集について 

6. 語学教室『ロイターマンジョージ先生と英語で学

ぼう！』のご案内 

7. 銚子市国際交流協会主催パーティーについて 

…銚子市国際交流協会 

8. 2023 年国際ロータリー年次大会メルボルン大会

参加旅行募集案内送付 

…T-LIFEパートナーズ㈱(旧東日観光) 

会員の記念日 なし 

ニコニコＢＯＸ  

✧髙瀬 幸雄会長 

飯島会員 本日の卓話宜しくお願い申し上げます。 

✧飯島 良春会員 

本日、卓話をさせていただきます。貴重なお時間を

ありがとうございます。 

卓  話 「私の仕事」  飯島 良春会員   

飯島でございます。本日は貴

重な時間を頂戴しましてありがと

うございます。先月の連休に八

街市でラーメンフェスタが開催さ

れていましたので４件ほど並ん

できましたが今日はラーメンの話

ではなく信用金庫（金融機関）の

仕事について話をしたいと思います。 

「信用金庫について」は昨年に自己紹介の中で信

用金庫の成り立ちやドラマ「半沢直樹」の中でのセリフ

であり信用金庫協会会長の言葉である「貸すも親切・

貸さぬも親切」などを紹介させていただきました。金融

機関の仕事は大体こんなことをやっているのではない

かとお分かりかと思います。お金を預かる・融資する・あ

るいは株や債券で運用する。全部その通りです。では

話が終わってしまいますので今日は「私の仕事」として

管轄している部門や携わっていることについて自己紹

介の延長線上の話をさせて頂き、信用金庫の仕事の

紹介になればと思います。銚子信用金庫には９つの部

署があります。「システムなどの事務を統括する事務統

括部」「融資に関連する審査部、管理部」「人事に関す

る人事部」「建物の等の管理や諸々を担当する総務部」

「株などの資金の運用を担当する総合企画部」、運用

の話については皆さんも興味がおありかと思いますが

管轄が違いまして、もちろん金庫で現在いくら利益を

出しているか、いくら値下がりしているかなどは報告を

受けていますので把握はしていますが残念ながら何を

買ったら良いかなどはわかっていません。そして「営業

支援部」と「地域サポート部」を現在は担当しておりま

す。部署名ではわかりづらいと思いますが営業支援部

は地域のお客様に預金や融資或いは保険等どういっ

た商品を提供していくか・どのような活動を行っていく

かを検討し営業店に指示を出す部署であります。お客

様に面談時の印象なども大切であり、そのためには職

員の身だしなみ、挨拶の仕方などの教育も行っていま

す。態度の悪い職員がいた場合はこの部署の教育が

行き届いていない、しいては私の指導が悪いということ

になります。また、お客様向けのセミナーや新入社員

や若手社員の研修なども担当させていただいておりま

す。ちなみに「コロナ」でしばらく中止しておりましたが２

２日に銚子市内のお客様向けにエンディングノートに

ついてのセミナーを開催させていただきました。２９日

に東金でも開催予定ですが、もし興味がおありでしたら

資料だけでもお渡しできるかと思いますので後ほど言

っていただければと思います。この辺は通常の金融機

関の仕事として皆さんの想像の範囲内だと思います。 

もう一つの担当である「地域サポート部」は最近では

各金融機関力入れてきている、地域振興やお客様の

サポートを幅広く行っている部署です。「経営サポート

の案内」というものを使いまして創業から再生（あるいは

リタイア）まで企業のステージにおいて色々なお手伝い

をさせて頂いております。本年は「インボイス制度」や

「アルコールチェックの義務化」の情報提供を主に活動

していますが「インボイス制度」についてはあまり知られ

ていなかったという印象を持っています。先日、ロータ

リーでも勉強会が開催されましたが我々も全店、勉強

会を行ったうえでお客様のところへ訪問しております。

情報提供について多種にわたり色々な面で知識やス

キル不足がありますので対応策など我々だけでは力不

足なこともあり国の支援機関「中小企業 119」（２０２０年

度までは「ミラサポ」）による専門家の派遣を活用してお

手伝いしています。２０２０年当時は３回目まで無料だ

ったこともあり２０２０年度は専門家の派遣を２２２回、お

客様へ行いました。この年は事務局からの連絡を受け

て全国で１番の利用とわかったことから利用の多い営

業店をお客様の役に立っていることで表彰いたしまし

た。補助金の申請のお手伝いも多く行っており中小企

業診断士協会との連携も行っています。診断士との関

係も築けたことから良さそうな人と個別に提携を結び

2020年度は採択率 8割とだいぶいいようです。最近は

若干下げているようです。 

また商談会も力を入れております。冊子「銚子の魅

力物語」は銚子市様・銚子商工会議所様・銚子観光協

会様・銚子商工信用組合様・銚子市漁業協同組合様・
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ちばみどり農業協同組合様の参加を得ましてオール

銚子として２０１６年より「銚子の魅力発信プロジェクト」

として各地で販売会および商談会を行ってきました。

参加企業様や商品を紹介している冊子になります。タ

イのバンコクでは２０１６年度、２０１７年度の２年間６回

ほど行ってプレス向けイベントを行い販売会と商談会

を行ってきました。綺麗な人と少しニヤついて私の写っ

ている写真は２０１６年にバンコクでプレス向けに挨拶さ

せていただいたものです。「サワディカップ」と「コップン

カ」の挨拶だけは覚えたのですが英語も話せないもの

ですから同時通訳をしていただいているところです。品

物は手分けして各々スーツケースへ煎餅や木の葉パ

ン・缶詰などを詰め込んで運びました。魚類は発泡ス

チロールへ入れて抱えて持ち込みました。正式な手続

きは日程的に間に合わないとの商談会の計画を依頼

していたベンダーから説明があったためですが止めら

れたらその時は土産だと言い張ろう、税金を払って入

国しようと相談をして入国しました。あまり言ってはいけ

ないことだと思いますのでこの部分はお忘れください。

海外での販売はゼロではありませんでしたが難しさを

感じた試みでした。「木の葉パン」について、これは何

かと質問を受けた時にブッセが思い浮かんだのでブッ

セのようなお菓子だと説明したのですが試食会ではビ

ーフシチューに添えられて出てきました。我々では新し

い食べ方を見つけられませんでしたがこういう食べ方

できますよとの発想の転換も必要なんだなと感じた次

第です。その後は国内での商談会開催に戻りましたが

コロナの影響で２年間ほどできてなく次の計画検討を

指示していますが商工会議所様の計画している銚子

ブランドとのコラボを出来ないか考えています。ちなみ

にここ 2年間はお客様の商品の包装の刷新に協力しよ

うとの考えから年3社を募集し商品パッケージについて

リデザインコンテストを開催しております。デザイナーの

方にも多く申込みされています。コロナ以前は幕張メッ

セや新宿駅、東京ビックサイトのほか静岡市・横浜市・

土浦市・桐生市など色々な商談会へ参加・訪問し年間

１０回前後各地へ訪問しておりました。「城南信金」が

東京フォーラムで行っている「よい仕事おこしフェア」も

そのうちの一つですが全国の信用金庫の大部分 249

金庫が協賛しています。２０１９年にはその縁で東京の

「城南信金」からいわき市の「ひまわり信金」のお取引

先が新商品の開発のため貝殻を探しているとの情報が

入りました。これは日刊工業新聞の記者が出した本に

記載されています。海辺の信用金庫だから何かあるだ

ろう位のつもりだったと思いますが、１週間程度の間に

１社紹介したところすぐに契約まで進み、向こうの社長、

理事長には大変喜んでいただきました。当方のお客様

も今まで有償で処分していたものが無償で引き取りに

来ていただけることになりコストの削減だけではなく処

分費を考慮せず仕入れが出来、扱い量を増やすこと

が出来ると大変喜んでいただけました。 

毎月、全店参加の上でマッチング希望を情報交換し

ております。商談会以外でもお客様同士を紹介し、つ

なげることが職員にも浸透してきた事から昨年度は１５

０件以上の商談成立がありました。旭の農場の経営者

から野菜の袋詰めをする従業員さんが退職し仕事が

回らなくなったと相談をうけた営業店は銚子市内の営

業店と連絡を取り障害者の就労に取り組む NPO 法人

と連絡を取り結び付けた事例もありました。こういう事例

は本当に嬉しくてすぐに全店に紹介しました。またコロ

ナで苦しむお客様にたいして我々役職員も微力でも

何かお手伝いできる方法を考えたらどうかと担当と話を

したところ、こんな事例もありました。コロナ過で飲食店

向けの販売が落ち込んでいた精肉店がありまして庫内

ネットワークを使いお昼の「カツサンド」を紹介したとこ

ろ２００個を超える注文がありお店からは１日では作り間

に合わないとの申し出があり２日に分けて職員に協力

をいただいたこともありました。また、昨年の年末には

「そば店」を営むお客様から年越しそばに使うため天

婦羅用冷凍エビを４０ケース以上多めに仕入れをした

がある事情で店を開けることが出来なくなり何とか出来

ないかと営業店に相談が来ました。すぐに担当部署へ

連絡が入ったのですがさすがに商品が業務用のもの

であり職員向けでは難しいかと思ったのですが飲食関

係のお客様、数件にも別の営業店が話をしたところ翌

日の夕方には完売と報告が入りました。この時、お客

様への情報提供の指示はしておりませんでしたが、こ

のお客様ならエビを使えるのではないかと考えたようで

紹介する意識や活動が身についたのかなと職員に感

心をいたしました。 

同じ本に「個性的な信用金庫」として銚子信用金庫

が紹介されています。M＆A に取り組んでいることを取

り上げてくれたのですが通常は2千万円程度の手数料

がかかるのですが極端に低い手数料で扱っていること

から「個性的」と書かれました。儲からないことをやって

いることから褒められたのかどうかわからないというのが

正直な気持ちです。どんな例かというと自動車整備会

社を 150 万円で売却の仲介を 5 万円の手数料で行っ

たというものです。半年ほど売り手と買い手、あるいは

弁護士、公認会計士等と連絡を取り契約に結び付け

たのですが、この後さすがに安すぎたかと最低手数料

は 10 万円に引き上げさせていただきました。ちなみに

弁護士の費用などは別に掛かりますので費用はトータ

ル 100 万円ほどだったと思います。高いとお考えにな

る方もいらっしゃると思います。1 名あるいは 2 名の担

当者が半年程時間を費やすことを考えると如何でしょう

か。地域の雇用を守る事を優先に今後も続けていきた

いと思います。 

若い担当者の写真については今年の 4 月の波崎の

ロータリークラブでの卓話の様子を写したものです。 

SDGｓについて話を聞きたいとの要望があり説明をさせ

て頂いた時のものです。また先月 9月には市内の小学

校 5 校（海上小・豊里小・船木小・高神小・双葉小）で

金融教育の出前授業というものも開講させていただき

ました。1 億円を持って行ってきました。勿論、オモチャ

です。八日市場の中学からも要望が出ているようです。 
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観光客誘致のため県内の信用金庫全体で取り決め

をしてあるのですが 11 月には東京の信用金庫のお客

様が千葉県へ団体旅行に見えるということで横断幕を

持って鋸南町までお出迎えに行く予定です。 

私の担当している業務は商品を売るためのお手伝

いや補助金申請の手伝い、事業承継・セミナーの開催

など昔の金融機関の業務とはチヨット、イメージが違う

ものが多いかと思います。今、お話しした以外にも無料

の省エネ診断などもお手伝いしていますので「これは

出来るか」がありましたら言っていただけるといいかと思

います。もちろん営業店の預金や融資増強活動も担

当していますのでよろしくお願いします。中小企業白

書やアフターコロナの話は私自身つまらない話になる

ので次の機会にさせていただきました。信用金庫の仕

事がこういうこともやっているのかと少しでも伝われば

幸いです。 

つたない話でありましたがご清聴ありがとうございました。 

ポールハリスフェロー表彰 

 

 

 

 

 

 

 

マルチ 9 回目    マルチ 5 回目 

大岩將道会員    島田洋二郎会員  

１１月のロータリーレート  

１ドル＝１４８円 

 

 

 

 

 

 

 

主催者開会挨拶  基調講演「みんな地球に生きる人」 

信太秀紀ガバナー補佐    アグネス・チャン  様 

  

 

 

ホストクラブ 

銚子 RC 

髙瀬会長挨拶  

地区大会表彰 

【クラブ表彰】100%財団寄付クラブ  

【個人表彰】 
米山功労者メジャードナー 

 大岩將道会員 

 

【出席報告】  

会員総数３７名 出席計算３４名  

出席２５名 欠席９名 出席率７３．５３％ 

欠席者：淵岡君・廣瀬君・五十嵐君・村田君 

熊澤君・田中君・吉原君・鈴木君・高橋宏明君 

【Ｍ Ｕ】  

10/30第 8グループ R情報研修会（参加 21名） 

飯島君・石毛君・金島君・上総君・熊澤君 

松本君・宮内(秀)君・村田君・大岩君 

大里君・佐藤君・櫻井(公)君・島田君 

信太君・須永君・高橋君・髙瀬君・田中君 

寺内君・常世田君・山本君 

【ニコニコ】 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

ニコニコ BOX ￥ 5,000 計 ￥261,000 

スモールコイン ￥ ― 計 ￥ 16,843 

米山 BOX ￥ 2,350 計 ￥ 18,876 

希望の風 ￥ ― 計 ￥ 87,600 

次週（１１月９日）プログラム 

「私の仕事から見た職業奉仕とは」 

 佐藤 直子会員 

お弁当：やまこ庵（幕の内） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第８グループ ロータリー情報研修会 １０月３０日(日)点鐘１４時犬吠埼ホテル  

 


